



## Condamnation du traitement transphobe et putophobe des articles de la Tribune de Genève, du Temps et du 20 minutes

Les membres de la Fédération genevoise des associations lesbiennes, gay, bisexuelles et trans\* (LGBT) : Associations 360, Dialogai, Lestime, Parents d'homos et Think out s'associent aux réactions de la Geneva Pride 2020 notamment et condamnent fermement les propos transphobes et putophobes rédigés le 14.05.20 via des articles de *la Tribune de Genève*<sup>1</sup>, du *20 minutes*<sup>2</sup> et du *Temps*<sup>3</sup> portant sur deux femmes trans\* travailleuses du sexe.

« Deux transsexuels condamnés pour s'être prostitués malgré l'interdiction » et « Les deux travailleurs du sexe ont récidivé », titre la TDG, alors même que l'article porte sur deux femmes trans\*. L'article les mégenre ensuite à nouveau, puis fait référence à leurs prénoms de naissance et effectue un va-et-vient entre les pronoms. Il décrit ensuite le corps d'une des deux femmes. Les articles du *20 minutes* et du *Temps*, eux, parlent « de transformation » « non-achevée ».

A 3 jours du 17 mai, Journée Internationale contre les LGBTIQ-phobies, le traitement médiatique de l'histoire de vie de ces deux femmes, déjà précarisées, est indigne et reconduit des stéréotypes nuisibles. Lors de la rédaction d'un article, la référence au prénom de naissance ainsi qu'au sexe figurant sur les papiers sont à éviter. Le pronom à utiliser doit toujours correspondre au genre ressenti de la personne. Le terme « transsexuel » est à proscrire, provenant de la médecine et de la psychiatrie qui continuent à pathologiser les personnes trans\* et à leur faire subir des violences médicales, la communauté trans\* ne s'y identifiant donc pas. On parle de transition et non de « transformation » et il n'y a pas forcément de début ou de fin aux transitions des personnes trans\* : parler de transition « achevée » sous-entend qu'il y a forcément des étapes finales nécessaires pour faire une « bonne » transition. Enfin, les descriptions corporelles sont également à éviter, les corps trans\* étant déjà, au quotidien, fétichisés, et les questions sur leurs corps étant encore bien trop souvent intrusives et mal intentionnées. Dans le contexte de cet article, avec la double fétichisation des corps trans\* et des corps prostitués, cette référence est doublement choquante.

On peut également s'interroger sur l'empressement et l'acharnement à les arrêter, alors même que l'on sait que la précarité financière et sociale touche de plein fouet les personnes trans\*, et encore davantage les travailleurs et travailleuses du sexe, qui ne

peuvent plus exercer leur métier et peinent à survivre, à les condamner à une peine de prison, dans des conditions carcérales qui sont déplorables, discriminatoires et particulièrement violentes pour les femmes trans\*, ainsi que s'interroger sur la demande d'expulsion, jugement disproportionné, au Brésil, leurs pays d'origine, où le président Jair Bolsonaro met en place une politique particulièrement violente envers les personnes LGBTIQ et où la vie de ces deux femmes trans\* sera en danger.

<sup>1</sup> <https://www.tdg.ch/deux-transsexuels-condamnes-pour-setre-prostitues-malgre-linterdiction-337576978673>

<sup>2</sup> <https://www.20min.ch/fr/story/prison-avec-sursis-et-expulsion-pour-des-prostituees-739308696433?fbclid=IwAR04p0x1j7E6mUnyWMXzV7eEYeX3u4pduLnx6NXfGYYkoEzst9QtqVPhQ14>

<sup>3</sup> [https://www.letemps.ch/suisse/geneve-linconscience-sanitaire-deux-prostituees-transgenres?fbclid=IwAR0RNfeJ8s0IE4XJYGvcnv14jqAnH7yy7wZ77Tx0jujUDE\\_AiQKkBUe7Te8](https://www.letemps.ch/suisse/geneve-linconscience-sanitaire-deux-prostituees-transgenres?fbclid=IwAR0RNfeJ8s0IE4XJYGvcnv14jqAnH7yy7wZ77Tx0jujUDE_AiQKkBUe7Te8)

Nous condamnons également le traitement carcéral dont les deux femmes ont été victimes et en appelons aux autorités de prendre notamment des mesures contre les gardiens qui les ont observées sous la douche et, à l'avenir, de mettre en place des mesures de formations auprès des gardien.ne.s et autre corps de métier du milieu carcéral. Nous en appelons également aux autorités à mettre en place une réflexion concernant la prise en charge des personnes trans\* en milieu carcéral, pour notamment éviter un isolement total, contraire aux droits fondamentaux, **dans le but** de les « protéger » des autres personnes incarcérées.

Nous en appelons ainsi la Tribune de Genève, le 20 minutes, le Temps, et tous les médias, à utiliser les bons termes, à ne pas mégenrer les personnes trans\* et à ne pas reconduire des stéréotypes transphobes qui s'avèrent violents, et à mettre en place des modules de formation pour leurs journalistes. Nous en appelons en particulier à la Tribune de Genève et demandons la modification du titre et du chapeau, ainsi que d'une partie de l'article en utilisant les termes adéquats.

**Pour tout renseignement complémentaire, merci de prendre contact avec :**

**Association 360 :** Effie Alexandra Nolasco, responsable du groupe Trans – 078 322 34 60



**Association Dialogai :** Pascal Messerli, président - 076 802 94 32



**Fédération genevoise des associations LGBT :**

Matthias Erhardt et Lorena Parini, co-président.e.s –  
078 649 45 45 et 079 662 84 67



**Association Lestime :** Yolanda Martinez, Présidente, Laurence Courtois et Christiane Parth, coordinatrices  
022 797 27 14



**Association Parents d'homos :** Roudy Grob, membre du comité - 022 752 34 69



**Think Out :** Sacha Matter, président - 079 830 29 55

